



Liberté

Service des prisons

Au service de Dieu et du prochain
Lettre de contact mai 2022



Changement dans la direction

Chers amis du Service des prisons



„... je te bénirai ; ... et tu seras une bénédiction.“ (Genèse 12.2)

Après trois ans à la direction du service des prisons, je passerai le relais au major Martin Gossauer le 1er juillet 2022. Je prendrai dès lors la direction du poste de Burgdorf. Durant ces trois années, j'ai vu une équipe engagée qui, par son service fidèle, a pu

transmettre de l'espoir, de la confiance et de l'encouragement à des personnes emprisonnées qui se trouvent souvent dans des situations de vie difficiles.

Ce ministère me rappelle la parole que Dieu a adressée à Abram : «Je te bénirai, et tu seras une bénédiction». Nous aussi, nous pouvons être inclus dans cette bénédiction et, comme un prolongement du bras de Dieu, rencontrer et servir les gens.

Dans cet esprit, je souhaite à toute l'équipe et à mon successeur la force de Dieu et encore beaucoup de bénédictions.

Markus Walzer

De retour en Suisse, après un service de plus de 7 ans au Quartier Général international de l'Armée du Salut à Londres, j'ai pu, depuis janvier 2022, me lancer progressivement dans le travail d'aumônerie, principalement dans l'œuvre sociale et les brocantes de l'Armée du Salut.

Je me réjouis maintenant d'avoir un aperçu du service des prisons à partir de cet été et je suis reconnaissant de savoir que je peux compter sur une équipe de collaborateurs qui a fait ses preuves et qui ont tous une grande expérience dans ce travail précieux. Quel que soit le service dans lequel un officier de l'Armée du Salut est engagé, l'aumônerie fait partie de sa mission principale ; il s'agit dans chaque situation d'accompagner les person-

nes sur leur chemin et de les placer sous la bénédiction de Dieu.

Pour moi, le service d'aumônerie dans les domaines spécifiques, comme par exemple le service des prisons, et l'accompagnement des collaborateurs de l'aumônerie sont toutefois des terrains inconnus. Je relève volontiers ce défi et suis reconnaissant de pouvoir compter sur votre soutien en tant que collaborateurs, bénévoles, intercesseurs et contributeurs, que ce soit du point de vue matériel ou financier. Avec vous tous, je suis impatient de voir l'action de Dieu dans la vie des personnes qui se confient à nous, et je me réjouis d'avoir de vos nouvelles.

Martin Gossauer

Escalier de la liberté

Vue d'un prisonnier

C'est ainsi que le dessinateur appelle son image, fait derrière les murs. La signature est encore visible dans l'original.

Les différentes étapes sont pour lui des étapes vers la liberté, vers la vie hors des murs de la prison. Il ne dit pas ce que sont les différentes étapes pour lui, à l'exception du dernier pas qui a pour lui la hauteur d'un obstacle. *C'est l'étape avant la sortie de la prison.*

Avant le grand saut !

Cette dernière étape est immense, presque insurmontable. Il y aura tant de nouveautés qui devront être redécouvertes et réappris après une longue période de détention. Au fil des années, beaucoup de choses ont changé. Rien n'est plus comme il était à l'époque.



C'est d'abord effrayant. Dans la liberté, il doit réaménager sa vie. Il doit apprendre à prendre ses propres responsabilités. En prison, tout était prédéterminé.

Questions sur questions

Y parviendra-t-il avec le logement et le travail?

Que va-t-il ré-

pondre aux questions de savoir ce qu'il a fait toutes ces années passées, à son patron, à ses collègues? Comment va-t-il gérer toutes les nouvelles impressions et expériences? Ses anciens collègues, l'accepteront-ils? Est-il vraiment utile de rechercher le contact avec eux?

J'ai réussi !

Il est libre depuis plusieurs années déjà. Il a réussi à faire le saut vers la liberté.

La Liberté intérieure.

Anne Petter



La Liberté intérieure

- C'est pour la liberté que Christ nous a affranchis. Tenez donc ferme dans cette liberté et ne vous placez pas de nouveau sous la contrainte d'un esclavage. Galates 5 :1
- Or le Seigneur, c'est l'Esprit, et là où est l'Esprit du Seigneur, là est la liberté. 2 Corinthiens 3 :17
- Si donc le Fils vous libère, vous serez réellement libres. Jean 8 :36

Dans nos vies de tous les jours nous avons des prisons intérieures, la jalousie, le jugement, etc. Il y a également le manque d'amour pour soi-même et pour les autres, des peurs par exemple

le COVID 19, d'autres craintes parfois inexplicables.

Sachons :

que nous pouvons être libre de ces chaînes, qui bien souvent font que nos vies sont lourdes et sans liberté.

Il est essentiel que chaque être humain découvre que, même dans les circonstances extérieures les plus défavorables, l'homme a en lui-même un espace de liberté que personne ne peut lui ravir, car c'est Dieu qui en est la source et le garant. Sans cette découverte, nous serons toujours à l'étroit dans la vie et nous ne goûterons jamais un vrai bonheur. Au contraire, si nous avons su déployer en nous cet espace intérieur de liberté, bien des choses sans doute nous feront souffrir, mais rien ne pourra véritablement nous opprimer ni nous étouffer. »

Comment puis-je découvrir cette liberté en moi ?

En acceptant Jésus dans ma vie intérieure, en tant que Sauveur et Seigneur. Jésus nous propose d'être dépendants de lui, car lui seul peut nous apporter la vraie liberté. Tout choix en dehors de lui et de sa volonté est synonyme de

perte de liberté et d'esclavage ! Mais quelle est alors cette vérité qui libère ?

devons l'accepter lui Jésus dans notre vie pour pouvoir vivre libre.

La vérité qui libère, c'est un acte concret accompli par Jésus lui-même.

Il en parle en ces mots : « Si donc le Fils vous libère, vous serez réellement libres. » (8.36) Nous ne pouvons pas nous libérer seuls du péché dont nous sommes prisonniers : nous avons besoin d'un libérateur qui nous apporte la vérité. Jésus veut nous libérer, nous

La vérité vous rendra libres

Connaître cette liberté c'est : devenir disciple de Jésus, c'est avoir une vie de foi, qui commence par le désir d'être libéré par lui, du péché, et chercher la liberté en Jésus seul et dans son œuvre à la Croix. Ceci est une marche constante dans cette liberté en Jésus-Christ, car il est : « le chemin, la vérité et la vie. »



photo crédits
page1,3,4+7:pixabay.de; page 2: privat; page 3: dessin d'un prisonnier, page 5 original ne plus disponible sur Internet, page 6: Homepage de Hindelbank,

Groupe d'étude biblique à Hindelbank

Renate Grossenbacher



Une fois par mois, j'organise avec une équipe un groupe de discussion biblique à la prison pour femmes de Hindelbank. Les collaborateurs aident par exemple à la traduction dans d'autres langues.

Dans ce cercle de discussion, nous voulons délibérément intégrer les participantes dans les discussions. Il s'agira d'un thème élaboré en commun.

Samedi matin, 2 février 2022

Pour notre cercle de février, j'ai choisi le thème de la liberté.

Dans cet article, je souhaite vous emmener dans le déroulement de ce samedi matin. Les réponses ne sont qu'une sélection parmi ce qui a été exprimé.

Au préalable, je me suis penché sur la question de la définition de la liberté. Voici une définition :

„La liberté signifie pouvoir disposer de soi-même. Cela comprend la liberté d'expression, le libre arbitre, la liberté de décision, la liberté d'action, la liberté de mouvement, la liberté d'éducation, la liberté de religion, la liberté de la presse, la liberté de contrat..“

Beaucoup de ces éléments ne sont pas à la disposition de ces femmes. Leur quotidien est limité par l'enfermement et par des structures fixes, y compris leur travail. D'où mes questions :

Que signifie pour vous la liberté - dans le cadre de la vie quotidienne en prison ?

- Pouvoir serrer mon enfant/ma famille dans mes bras.
- Être libre dans mes pensées, ne pas me laisser limiter par les circonstances dans mes pensées.
- Pouvoir vivre dans ce pays sans dictature, mais être libre de vivre, de penser, de parler.

Que serait la liberté pour vous en dehors de la prison ?

- Pouvoir vivre ici, dans ce pays, sans dictature. Si je pouvais rester, je pourrais plus tard vivre librement, penser librement et parler librement.

- Je serais libre de mes mouvements.

- Je pourrais rentrer chez moi pour voir ma famille.

- Je pourrais faire du travail humanitaire dans mon pays d'origine.

- Je pourrais être moi-même, indépendamment d'une structure imposée dans laquelle je dois vivre.

- L'argent ne peut pas acheter la liberté.

J'ai ensuite transmis les réflexions suivantes

La liberté aussi est soumise à certaines règles et obligations. Si je ne les respecte pas, cela devient difficile, par exemple :

Je dois effectuer mon travail de manière ponctuelle et fiable, sinon j'aurai des problèmes avec mon employeur ou avec d'autres personnes. Je pourrais être licencié.

Je dois aussi respecter les lois, sinon j'ai des problèmes avec la police et la justice.

Et si je n'essaie pas d'avoir de bonnes relations avec mes semblables, je suis exclu et je me sens seul.

Puis-je maintenant dire que je suis libre de faire ce que je veux ?

Non, je ne peux pas. Je ne suis pas libre de faire ce qui me plaît. J'ai ensuite expliqué que je croyais cependant qu'il existait une autre liberté : Une liberté intérieure. Les

circonstances et les situations peuvent être désastreuses, mais on peut ressentir intérieurement une liberté qui ne limite pas sa personnalité.

Dans la Bible, Jésus parle de sa venue pour conduire les prisonniers vers la liberté. Cela vaut pour moi, mais aussi pour les personnes qui sont en prison.

J'ai parlé de la liberté dont Jésus parle, de la rémission des fautes et de tout ce que nous avons fait de mal et qui nous oppresse. La rémission se fait par le pardon de Jésus. Toute personne qui accepte ce cadeau peut faire l'expérience de cette liberté intérieure, qui est indépendante des circonstances extérieures.

Bien sûr, il y a eu des questions et des réflexions de la part des femmes. Mais c'est à cela que sert le cercle de discussion. C'est une occasion d'entrer en dialogue avec les femmes de manière ouverte et simple.

Ce fut une fois de plus un samedi matin enrichissant. Moi aussi, je peux apprendre quelque chose de ces femmes et l'emmener avec moi. Ce n'est jamais à sens unique, je partage mais je reçois toujours quelque chose en retour de leur part.



**« Sur la santé revenue
Sur le risque disparu
Sur l'espoir sans souvenir
J'écris ton nom.
Et par le pouvoir d'un mot
Je recommence ma vie
Je suis né pour te connaître
Pour te nommer
Liberté»**

Paul Eluard



Contacte

Armée du Salut - Service des prisons

Laupenstrasse 5, 3001 Bern

Tél 031 388 05 91

www.armeedusalut.ch/servicedesprisons

servicedesprisons@armeedusalut.ch

compte donateur: 30-3117-4

Mention: Service des prisons

(IBAN CH 68 0900 0000 3000 3117 4)